
全国高校生まちづくりサミット 2021 

in 尼崎（海と日本2021） 

ア ン ケ ー ト
以下のアンケートへのご回答にご協力ください。アンケートの回答は、尼崎市協働推進課までお願いし

ます（回答先の詳細は裏面にございます）。 

あなたにあてはまるも

のを選んでください 
1 高校生  ２ 高校生の伴走者  ３ その他 

お住まいの地域を教え

てください 
都道府県           市区町村名                 

サミットに参加して、地

域活動について気持ち

の変化はありましたか 

１ 変化があった 

２ 何も変わらなかった 

３ その他 

Q３の回答理由を詳しく

教えてください 

サミットに参加して、尼

崎（兵庫県）のイメージ

は変わりましたか 

１ 変わった 

２ 変わらなかった 

３ どちらでもない 

Q5の回答理由を詳し

く教えてください 

サミットに参加して、身

近な海や河川について

どう感じましたか 

１ もっと良くなってほしいところがある 

２ 今のままで良い 

３ 特に何も感じない 

４ その他 

Q7の回答理由を詳し

く教えてください 

今回のサミットへの参加

を通じて、感想・意見な

どがあればご記入くだ

さい 

ご氏名等を教えていただける場合はこちらにご記入をお願いします。 

ご氏名                       ご所属団体名 

Q1

Q7

Q2

Q3

Q４

Q5

Q６

Q9

Q8



アンケート回答先はこちらです 

尼崎市協働推進課あて 

 〒６６0-８501 兵庫県尼崎市東七松町 1-23-1 

 電話番号 0６-６4８９-６153  ＦＡＸ番号 0６-６4８９-６173 

 メールアドレス ａｍａ-ｋｙｏｕdｏｕ@ｃiｔｙ.ａｍａｇａｓａｋi.ｈｙｏｇｏ.ｊｐ 



Q1.あなたにあてはまるも
のを選んでください

1 高校生 42 65.6%
2 高校生の伴走者 12 18.8%
3 その他 10 15.6%

64 100.0%

Q3.サミットに参加して、地
域活動について気持ちの
変化はありましたか

1 変化があった 59 92.2%
2 何も変わらなかった 2 3.1%
3 その他 2 3.1%
4 回答なし 1 1.6%

64 100.0%

高校生
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Q1.あなたにあてはまるものを選んでく
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Q3.サミットに参加して、地域活動につ
いて気持ちの変化はありましたか



Q5.サミットに参加して、尼
崎（兵庫県）のイメージは
変わりましたか

1 変わった 59 92.2%
2 変わらなかった 1 1.6%
3 どちらでもない 3 4.7%
4 回答なし 1 1.6%

64 100.0%

Q7.サミットに参加して、身
近な海や河川についてど
う感じましたか

1 もっと良くなってほしいところがある 53 82.8%
2 今のままでよい 6 9.4%
3 特に何も感じない 1 1.6%
4 その他 3 4.7%
5 回答なし 1 1.6%

64 100.0%
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Q5.サミットに参加して、尼崎（兵庫
県）のイメージは変わりましたか

もっと良くなってほ
しいところがある, 

82.8%

今のままでよ
い, 9.4%

特に何も感じ
ない, 1.6%

その他, 4.7% 回答なし, 1.6%

Q7.サミットに参加して、身近な海や河
川についてどう感じましたか



Q1 Q2 Q3 Q4 Q5 Q6 Q7 Q8 Q9

1 1 岡山県赤磐市 1
尼崎の海の様子や他県の学校、団体
で知らないことだらけだったからいい
学びになった。

1
尼崎という地名もはっきりと認識できていな
いほどだったが、おいしいパン屋や飲食店ま
で知ることができた。楽しかった。

1

近くの海がもっときれいになってほしいと
思った。瀬戸内海の一部の海では砂浜にご
みがあったり、水がきれいでなかったりする
ところもあるので、少しでもきれいになるよう
に行動したい。

1日目の最初は緊張して空回りしたが、徐々に
緊張がとけ、初めて話す人とも深くまで話せたの
でオンラインの良さを感じた。友人も増えた。現
地に行けなかったが、オンラインの良さも悪さも
両方感じることができたので、良かった。実行委
員の皆さん、ありがとう。

2 1 岡山県備前市 1
北海道の浦川町は人口が少なく過疎
化が進んでいる。そういうころに関
わっていきたいと思った。

1
尼崎はヤンキーの街だと周りから聞いてい
たが、人が優しく暖かい街だと思った。子ど
もにも優しいと思った。

1
いたるところにごみが落ちていてとても汚い
と思う。観光客が来たときに汚いというイ
メージしか持たれないのは嫌だから。

サミットは、コミュニケーション力を高めることが
できると感じた。現地で参加したかった。

3 1 岡山県赤磐市 1
地域ごとにいろいろなことをしているこ
とがわかり、地域活動を頑張ろうと
思った。

1
楽しそうなところがたくさんあり、行ってみた
いと思った。

1 ごみが多いからなくなればいいなと思う。
いろいろな地域のことを知ることができたので、
コロナ終息後に行ってみたいと思った。

4 1 岡山県赤磐市 1
もっと海や地域のための活動がした
いと思った。

1 面白そうなところがたくさんあった。 1
自分が取り組めることがあれば少しずつ始
めていこうという考え方に変わった。

なし

5 1 岡山県赤磐市 1
自分の住んでいる地域にはあまり興
味がなかったが、今回の参加がきっ
かけで、興味を持つことができた。

1
兵庫には神戸等有名なところがあることしか
知らなかったが、自然が多いことを知ってイ
メージが変わった。

3
今まで通りに、どう対策をしていけばいいか
を考え提案することがいいと思った。

普段関わることのない人たちと関わり話したりす
ることが楽しかった。次回は現地で対面したい。

6 2 兵庫県尼崎市 1
サミットに参加したことで、尼崎の街
の魅力に改めて気が付いた。住んで
いる人も働いている人も面白い。

1

動画取材に伴走し、店主や社長の皆様が高
校生たちにやさしく接してくださるのが印象
的だった。取材しながら「笑い」を作る高校生
たちの頭の回転の速さに驚いた。

1
水質浄化施設がとても興味深かった。「生物
の力を借りて水を綺麗にする」活動がもっと
広まればよいと思った。

高校生から「せっかく全国の高校生と出会った
ので、この繋がりを継続したい」とお願いされた。
コロナの状況を見ながらだが、できるだけ高校
生たちの希望を叶えてあげたい。

7 2 岐阜県関市 1
自分の街を自分の言葉で伝えられる
ように、様々な地域資源に触れる機
会を作っていこうと思った。

3 初日しか参加しなかったのでわからない。 4

初日しか伴走していなかったので、海や河
川についてサミット内で考えることはできな
かった。川は近くにあるので、日頃から関心
を持ってみたいと思う。

初日のテクニカルチェックから開会式までの間
（特に前半）、オンライン参加者へのアナウンス
がほとんどなかったため、どう過ごしていいかわ
からなかった。現場のあわただしい様子は伝
わってきたので仕方がないと思うが、テクニカル
専用のスタッフがいればうれしいと思った。

8 2 岐阜県関市 1 － 1

2日目の様子を見ていて、ブレイクアウトの時
に尼崎の実行委員の高校生たちが積極的

―にコミュニケ ションをとってくれたので、こち
らのオンライン参加メンバーも楽しそうだっ
た。チャットでも盛り上げてくれて、尼崎には
頼もしい高校生がいることがわかった。

1 －

普段なかなか同年代で地域活動に取り組む高
校生たちとの交流がないので、高校生たちに
とってとても刺激になっていると思う。例年サミッ
トに参加したメンバーがその後活動において他
のメンバーに対して良い働きかけをしてくれる。
自分にとっての当たり前が狭くなりがちな視野を
ぐっと広げる機会だと思うので、今後も参加した
い。

9 2 岐阜県関市 1
高校生が地域に関わっていくことの大
切さを改めて知った。

1
今までは尼崎に対してイメージが浮かばな
かったが、様々な観光地や食べ物があり、
機会があれば行きたいと感じた。

2 －
チャットでオンライン参加の高校生たちも楽しめ
ていて、会場全体で盛り上がっているように感じ
た。
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Q1 Q2 Q3 Q4 Q5 Q6 Q7 Q8 Q9

10 1 岐阜県関市 1

様々な地域の高校生の活動を知っ
て、刺激を受けた。参加していた高校
生たちのコミュ二ケーション力や発言
が勉強になった。

1

尼崎という名前は聞いたことがあったが、ど
んな市か知らなかった。動画を通して尼崎の
人物の良さや観光スポットなどが分かり行き
たくなった。

1

家の近くの川を見るとごみが落ちていること
が多いと改めて感じた。尼崎の高校生が紹
介したSUPという遊びが楽しそうだった。川
を人々にとって　身近な存在にするために
SUPのようなことができればいいと思った。

オンライン上だったが、たくさんの人と関わること
ができて、良い体験になった。これから地域のま
ちづくりにもっと関わりたいと思えた。

11 1 岐阜県関市 1
いろいろな地域の魅力を知ることがで
きて旅行している気分だった。

1
はじめて尼崎のことを教えてもらって、きれ
いな街だと思った。行きたいと思った。

1
プラスチックのトレーなど食品関係に使われ
ているプラスチックごみを削除してほしい。

チャットが使いやすかった。高校生同士で意見
を出すだけでなく、少しでも社会に高校生の考え
を知ってもらいたい。

12 1 岐阜県関市 1
活動の幅がとても広くて自分もやって
みたいと思った。

1 優しくて面白い高校生がたくさんいる。 1
危ないというイメージがあるのでそのイメー
ジを小さくしたい。

とても面白くて楽しかった。

13 1 岐阜県関市 1

作成したPR動画の内容を考えている
ときに、自分の地域について何も知ら
なかったとわかって、同級生にもVSプ
ロジェクトを知ってもらいたいと思っ
た。

1

今までのテレビの中で手に入れた数少ない
情報くらいしか尼崎について知らなかった。
おいしそうなグルメや楽しそうな場所、実行
委員のようなおもしろい人がたくさんいること
を知り、イメージが変わった。

4

市内に川は流れているが、その川について
知らないことが多いので、もっと知ってみた
いと思った。その川の長さも水質も知らない
ので、尼崎の運河の説明を聞いたとき、気
になった。

いろいろな人と話して、こんなに異なる地域の出
身の人と話したことがなかったので、とても楽し
かった。今回聞いたアドバイスをもとに自分から
もやってみたいことを考えて企画をしてみたいと
思え、楽しいだけでなく成長できたと感じられた。

14 1 福井県鯖江市 1
より多くの人とコミュニケーションを取
れた。

1
自分が知らない有名なものがたくさんあった
り、たくさんの観光スポットがあって興味を引
かれた。

1
ごみなどを減らして魚の住みやすい河川に
したい。SUPと釣りをやってみたい。

いろんな海と生活のつながりや魅力を発見でき
た。

15 1 福井県鯖江市 1 もっと積極的になろうと思えた。 3 もともとあまり知らなかった。 1
尼崎は川なども含めてとてもきれいだったの
で、福井の川などもきれいにできるといいな
と思った。

楽しかった。ありがとう。

16 1 福井県鯖江市 1
もっといろんなところに行って自分の
目で見て地域活性化を進めたい。

3
イメージが変わったというより自分の知らな
い尼崎の良いところを知ることができたので
良かった。

2
今でも川や海はきれいだと思うし、魚も泳い
でいるので、今を維持できればいいと思う。

また参加したい。

17 1 福井県鯖江市 1
他の地域の活動を知ってJK課でもし
てみたいと思った。

1
今まで尼崎のことはあまり知らなかったが、
いろんな観光場所があることを知ることがで
きて良かった。

1
学校の隣に流れる川に、ごみが流れている
ときがあるので、それを改善したい。

いろんな人と話す機会があり良かった。

18 2
岡山県和気郡
和気町

1
他の地域の紹介などを見て、自分の
地域を見返すきっかけになっていると
思う。

1
とても海が近くて、海を楽しむことができる。
街のイメージがあったが、それだけではな
い。

1
清掃、ごみ、環境改善。自分たちの海を大
切にしたい。山も関係はある。

他校、他地域の取組が見られ、交流もでき、良
かったと思う。生徒には良い経験になったと思
う。

19 1 愛媛県西予市 1

初めはとても緊張してしまったが、皆
さんとても話しやすく、楽しいサミット
になった。また、全国で地域活動をし
ている高校生にたくさん出会うことが
でき、私ももっと頑張ろうと思った。

1
とても明るく、尼崎の楽しさが伝わった。早く
尼崎へ行きたい。

1

人権作文で「海洋汚染」について書いて、海
域の問題に気付かされた。私の地域は海は
なく森が多いので、海のことを忘れないよう
にきれいな状態であり続けてほしいと思っ
た。

とても参加しやすかった。全ての司会・進行を高
校生の方がしてみてもいいのではないかと思っ
た。楽しかった。次の機会も楽しみ。ありがとう。

20 1 愛媛県西予市 1
いろいろなことを行っていて、いいとこ
ろはマネしてみたいと思った。

1
初めはどのようなところかわからなかった
が、とてもいいところだと思った。

1
ごみの問題が出てきていたので、減らしてい
けたらいいと思った。

今回はオンラインだった。私は初めてのサミット
参加で、とても楽しかった。次は現地に行きた
い。
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Q1 Q2 Q3 Q4 Q5 Q6 Q7 Q8 Q9

21 1 愛媛県西予市 1
初めて会う子たちもいたのでたくさん
の地域の魅力を感じることができた。

1
あまり関わりがなかったこともあると思うが、
自分たちの知らない尼崎を知ることができ
た。

1

水害のこともあり、川に関する考えが強く
なっていた。ごみ問題などは近くに海がない
ためあまり身近に考えていなかったが、今
回考えるきっかけになった。

オンライン参加だったので、機材トラブルがあ
り、申し訳ないと感じている。会場もトラブルが
あったようなので、すこしずつ改善していただき
たい。

22 1 愛媛県西予市 1
他県の取組や活動内容を知ることが
できて、勉強になった。今後参考にし
ていきたい。

1
クイズや尼崎の説明を聞いて、行ってみたい
と思った。

1
ごみをなるべく出さないようにしたいと思っ
た。

オンラインでの参加だったが、たくさん交流でき
て楽しかった。

23 2 愛媛県西予市 1

高校生が活き活きと交流している様
子を見てコロナ禍であっても交流は大
切だと感じた。どのような形であれ開
催することが大切。

1
オンラインであったが、地域の魅力が伝わり
行ってみたいと思った。

1
瀬戸内海もプラスチックごみに汚染されてい
ることを初めて知った。

－

24 2 愛媛県西予市 3 － 1
少し怖いイメージがあったが、ソフトな感じを
受けた。

1
かなりのプラスチックごみが漂流している。
次世代に自然を残す意味でも意識が高まっ
てほしい。

高校生同士が活発な交流をしていくことでいろ
いろな刺激を受けて成長につながると考える。
若い世代の成長は希望。

25 2 愛媛県西予市 1
各地の皆さんが楽しそうに参加されて
いて刺激になった。今回運営されてい
たのは民間の会社の方か？

1

尼崎に行ったことはないが、とても楽しそうな
ところだと感じた。少し気性が荒いイメージが
あったが、とても気さくなイメージに変わっ
た。

1
瀬戸内海のごみ問題はとても深刻。ちょうど
テレビで「ゴミ箱になる日」のCMを見たの
で、ハッとした。身近な問題に感じた。

一日目しか参加できず申し訳なかった。本当
だったら現地に伺う予定だった。一日も早くコロ
ナが収束し、直に交流できる日を楽しみにしてい
る。

26 1
北海道浦河郡
浦河町

1
Jknoteなど他県で活動している高校
生たちがいるので、自分もやってみた
いと思った。

1
現地の高校生の姿を見て、きっと明るい町だ
と思った。高校生でイメージが変わると思っ
た。

1
漂流物もあるのでその漂流物を皆で拾って
使ったりできるのかなと思った。

尼崎に行きたくなった。コロナが収束したら絶対
に行きたい。

27 1
北海道浦河郡
浦河町

1
もっと浦河を知ってもらいたいと思っ
た。

1
最初は全然わからなかったが、取組を見て
すごいと思った。

1 ごみをもっと減らしたい。 とても楽しかった。次は現地で会いたい。

28 1
北海道浦河郡
浦河町

1
たくさんの人に浦河をしってほしいと
思った。

1
活動内容を詳しく知ることができて、同じ高
校生だが活動範囲が広いと思った。

1 ごみを無くしたい。
とても楽しかった。思い出にもいい機会にもなっ
た。

29 1
北海道浦河郡
浦河町

1

皆と意見を交換して、活動していく上
でこれから何をどんなふうにやればい
いかなど言ってもらえて、興味が湧い
た。

1
もともと知らなかったが、プレゼンや紹介など
でよく知ることができた。尼崎だけじゃなく他
の地域のことも知ることができて良かった。

1

神崎川のことが紹介されていて、やはりごみ
を捨てるのは良くないし、それを解決してい
くための方法も話し合えたからこれから取り
組んでいきたい。

最初は少し緊張があり、大丈夫かなと思ってい
たが、アイスブレイクなどで皆と仲良くなれ、良い
体験もたくさんできて良かった。来年は現地に
行って参加したい。

30 1
北海道浦河郡
浦河町

1
地域の課題をもっと深く調べようと
思った。

1 知ったことで行きたくなった。 1
自分の地域もごみはあるので、ｗｈｙツリーを
使おうと思った。

－

31 1
北海道浦河郡
浦河町

1
シオノギ製薬の方の講演で、企業と
地域の関わりについて知ることができ
た。

1
紹介動画を通じて、尼崎の魅力について知
ることができた。

1
海岸に流れ着いているごみについて、もっと
できることがあると思った。

いろいろな人と関わったり、様々な地域について
知る良い機会になった。運営の方々、お疲れ
様。

32 1
北海道浦河郡
浦河町

1 もう少し積極的に活動しようと思った。 1
地名は知っていたが、地理について知ること
ができた。

1 ごみが多い。
他県の同じ高校生の考え方を知ることができて
良かった。

33 1
北海道浦河郡
浦河町

1
いろんな人と交流して、もっと地域活
動をしようと思った。

1
あまり尼崎のことを知らなかったが、このサ
ミットで尼崎の活動や名所を知ることができ
た。

1 ごみが落ちていたり、まだ汚れている。
このサミットでいろんな人と話して、どんな地域
活動をすれば良いかわかった。
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34 2
北海道浦河郡
浦河町

2 今までも取り組んできた。 1
ダウンタウンの出身地から治安の悪さのイ
メージがあった。

1
身近な環境について考えることは結局自分
たちの生活を考えるきっかけになると考え
る。

本校の生徒にとって素晴らしい経験になった。ま
た機会があれば次は現地に生徒を送りたいと思
う。

35 3 兵庫県尼崎市 1
各地域での取組を知り、今後に生か
したいと思った。

1
学生の生き生きとした笑顔を見ることができ
たから。

1
どの川でも泳ぐことができるようになれば良
いと思った。

リアルで会うことでの情報量の差のようなものを
とても感じた。

36 3 兵庫県尼崎市 1 高校生の力を感じた。 1 尼崎の高校生がすごい。 1 － －

37 1 兵庫県宝塚市 1
参加した他団体の子たちが積極的に
まちづくり活動に取り組んでいて刺激
を受けた。

1
自分の知らない尼崎の魅力が動画などから
伝わった。

1
海や河川などのごみ問題がまだまだあり、
解決していく必要があると思った。

－

38 1 兵庫県伊丹市 1
自分の住んでいる市のものにも参加
したいと思った。

1
海があることを知り、それだけでも印象が変
わった。

2 今でも十分きれいだと思った。
普段関わることができない都市の人と話せて楽
しかった。

39 1 兵庫県尼崎市 1 － 1
尼崎のいろいろなところに行っていた動画を
見ていろいろな尼崎を見ることができた。

1
今の現状や人間の思いなどを知ってもっと
良くなってほしいと思った。

オンラインの子でも現地の子でも同じように楽し
めて良かった。楽しかった。

40 1 兵庫県尼崎市 1 海について知ることができた。 1 自然ゆたか。 1 釣りはすごいと思った。 とても楽しかった。

41 1 兵庫県尼崎市 1
活動しているところが多く私も頑張ろ
うと思った。

1 海があることを知った。 1 もう少しきれいにしたい。ごみを拾う。 とても楽しかった。

42 1 兵庫県尼崎市 1
いろんな活動をしていきたいと思っ
た。

1
自分自身も尼崎のことをあまり知らなかった
が、尼崎にも良いところがたくさんあると知る
ことができた。

1 まだ海と河川を知らない人がいる。 楽しかった。

43 1 兵庫県尼崎市 1
他の地域がやっていることなどを見て
尼崎でももっといろいろな活動をして
みたいと思った。

1
尼崎にもたくさんの魅力があることが分かっ
た。

1
尼崎の運河のことなど、まったく知らなかっ
たので、もっとたくさんの人に知ってほしいと
思った。

オンラインでも、皆と楽しくできた。サミットに参加
してよかったと改めて思った。

44 1 兵庫県尼崎市 1 電話できるようになった。 1 何もないと思っていた。 2 今のままでも十分で良いと思う。 たくさん学べた。

45 1 兵庫県尼崎市 1 いろんな活動を見てすごいと思った。 1 南の方にあまり行ったことがなかった。 1 もっときれいにしたい。 楽しかった。

46 1 兵庫県尼崎市 1 楽しかった。もっと参加したい。 1 楽しそうな場所がいっぱいあると知った。 2 きれい。
とても楽しかったし、尼崎のことをよく知れたから
良い経験になった。

47 1 兵庫県尼崎市 1
いろいろな活動を行っている高校生を
見てもっと私もがんばりたいと思っ
た。

1 遊べる場所を知った。 1 尼崎のイメージを変えたい。
大学生ボランティアとして来年も参加したい。参
加できて楽しかった。

48 3 大阪府堺市 1

地域のことをあまり知らないことに気
がついた。社会にこれから出ていく若
者が自分たちの育った町を知り、「郷
土愛」を育むことはとても大切だと思
う。

1
尼崎を愛する人は多い。若者を育てようとす
る人たちが多い。

1

日本の魚は種類がとても豊か。魚が多いの
は海だけでなく河川でも多いこと、そして森
林が多いこと。それらのことがあまり知られ
ていない。

今回のサミットを企画・運営してくださった皆様に
は感謝する。いろんな制約があるが、今後も続
けていただきたい。
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49 3 兵庫県神戸市 1
高校生の活動や取組をもっと尼崎で
広げたくなった。

1 運河に行きたい。 1 海洋プラの問題を尼崎でも考えられるかも。 尼崎でもいろんな取組をやっていきたい。

50 2 兵庫県明石市 2 － 1 高校生が自主的に活動できる。 1 身近に感じられるようにしてほしい。 参加された方、市役所の方、お疲れ様。

51 2 兵庫県尼崎市 1 － 2
自分が知っている尼崎の良さを多くの人にも
知ってもらえて良かった。

1 ごみ問題。 －

52 2 兵庫県芦屋市 1
高校生が関われる場面は、まだまだ
たくさんあると思った。

1 一致団結できる強みを改めて感じた。 1
なかなか普段意識しないので、課題に気づ
けていない。

高校生の笑顔で大人たちが励まされた。

53 1 兵庫県尼崎市 1
もっと旅をしたいと思った。人と人のつ
ながりを感じた。

1
意外と良いところがたくさんあってうれしかっ
た。

1 もっときれいにしたい。 何回でも参加したい。

54 1 兵庫県西宮市 1
尼崎市について深く知ることができ、
地域活動にもっと参加したいと思っ
た。

1 想像以上に魅力の多い町だと感じた。 1 学校近くの川が汚いことが多い。 準備から本番までとても楽しかった。

55 1 兵庫県尼崎市 1
自分自身がとてもポジティブになり、
変わった。

1
場所や食べ物だけでなく、人間性も素晴らし
い。

1
一人一人が気にかけると、さらに透明度が
増すと思った。

リモートであってもつながれること、人と人がつ
ながることのすばらしさを実感した。ありがとう。

56 1 兵庫県尼崎市 1
たくさん尼崎の魅力を伝える活動をし
て、自分自身も「まち」について知るこ
とができた。

1 たくさん学べた。 1 やはりまだとてもきれいとは言えない。
とても楽しかった。希望としては、実行委員会の

④チーム のグループでもっと尼崎の魅力を発見
して伝える活動をしたい。

57 1 兵庫県尼崎市 1 知らなかったことを知ることができた。 1 自分も知らない尼崎を知ることができた。 1
やはり海が濁っていたりするのでもっときれ
いにできたら良いと思った。

楽しかった。

58 3 大阪府大阪市 － － － － － －

お疲れ様。「現地＋オンライン」で難点も多くあっ
たと思うが、現地にいる高校生たちが良い顔で
「このメンバーで何かやりたい」と刺激を大きく受
けていたようなので良かったと思った。これから
もよろしくお願いしたい。

59 3 兵庫県西宮市 1
皆それぞれ地域問題を分析してい
て、具体的に意思をもって行動してい
る姿を見て感動した。

1
尼崎は私が住んでいる西宮と近いが、意外
と知らないことも多くて、勉強になった。楽しく
学べた。

4

もっと良くなってほしいという気持ちはある
が、まずは身近な海のことを知る必要があ
る。そこから良くなってほしいところを見つけ
たい。

－

60 3 兵庫県尼崎市 1

本来関われるはずのなかった高校生
が、「地域活動をする」という共通点に
より、つながって仲良くなっている様
がとても素敵だった。

1 さらに好きになった。 1
今回のサミットを通してもっと良くなる余地が
あることが分かった。

－
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61 3 兵庫県明石市 1
地域を活性化させるために活動して
いる団体が全国には意外と多くあるこ
とに気づき、興味が湧いた。

1
人と人とのつながりを大切にしている町だと
思った。

1
問題意識があると思たので、改善していくべ
きだと思う。

高校生の楽しそうな笑顔を見ることができて、良
かった。尼崎についても知ることができた。

62 3 兵庫県尼崎市 1
高校生が身近な地域のことに興味・
関心をもっていることを知った。

1 尼崎にも以外に良いところがたくさんある。 1 もっときれいになれば良いと思う。
新型コロナウイルス感染症拡大の中、準備がた
いへんだったと思う。スタッフの皆様、お疲れ
様。

63 3 兵庫県尼崎市 3

5回目の開催を楽しみに待っていた。
シオノギの皆様には素晴らしいセン
ターを提供していただき、生徒の皆さ
んも幸せを感じていたことと思う。今
年もコロナ禍で大変だが、継続してほ
しい。

1

県立尼崎高校をはじめ参加校の皆さんの明
るく楽しく元気いっぱいの姿に尼崎の未来が
輝いていると感じた。生徒の皆さんは素晴ら
しい経験をされたと思う。

1

全てのにおいて言えることだと思うが、一人
ひとりがルールを守り自然を汚さない心を育
てることが基本であり、家庭環境、学校教
育、そして地域の皆さんとも協力し合わなけ
ればならない。家庭ごみの出し方には特に
注意したい。

かわいい元気な生徒の皆さんにありがとうを言
いたい。そして素晴らしい歴史と伝統のあるこの
尼崎をより発展させるための大きな力になっても
らいたいと期待している。継続は力なり。よろしく
お願いしたい。

64 1 兵庫県尼崎市 1 こういうのもたまには良い。 1 意外といろいろ頑張っているんだと思った。 2 これからも頑張ってほしい。 もっと海に関心が持てるようになった。
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